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タウンミーティング記録 未来へ向けて 今、ここから 

 

日 時  令和６年８月３１日(土) 午前１０時～１１時３０分 

場 所  鶴ケ岡会館（鶴ケ岡四丁目町会） 

参加者  ２０人 

 

 

                        

 

 

 

 

 

 

 

主な意見等 

 

参加者 非常に希望のある構想をお話しいただいて、安心しました。 

これから、若い労働人口が徐々に減っていくという状況で、外国人

の方の労働力を頼っていく時代が来ると思っています。その際に問題

になるのが、その外国人の子どもたちへの教育だと考えていますが、

何か対策はしているのでしょうか。 

また、市役所にもさまざまな国の外国人の方が来庁することが予想

されますが、何か対策はしているのでしょうか。 

市 長 おっしゃる通り、労働人口が減っている中で、外国人の方の労働力

を活用するというのは一つの手立てだと思います。 

市内には、全く日本語が分からない外国籍の子どももいます。その

ため、教育対策として市内にある NPO 法人の「ふじみの国際交流セ

ンター」に語学支援ということでお力添えをいただいています。 

加えて、市内小中学校に ALT を配置し、英語教育にも力を入れて

いるところです。本場の英語に触れてもらうことで、英会話に関心の

ある子どもたちを増やそうという取り組みを進めています。 

外国人の方が来庁した際の対策としては、最新鋭の翻訳機を導入し

たり、役所内のトイレに外国語の案内を掲示したりする対策をしてい
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ます。 

また、日本語が分からない弊害として、ごみの分別を悪意なく間違

えてしまうということがあります。対策として、多言語版のゴミ分別

カレンダーやアプリを作成しましたが、まだ全ての方にご理解をいた

だけている状況ではないのが実情です。 

参加者 タウンミーティングをしていただいて本当にありがたいと思って

います。私自身、ふじみ野市の魅力は何だろうと考えたときに、「水」

がとても魅力的なのではないかと思います。しかし、ふじみ野市は

「水」について、あまり関心がないように思います。 

子どもが小さい時に親水公園によく遊びに行きましたが、現在は水

が流れなくなってしまいました。市にお金がないから仕方がないのか

とも思いましたが、とてもむなしく感じました。 

また、大井戸という素晴らしい史跡があるのにも関わらず、枯れた

ままになってしまっています。これらを復活させていただくことを検

討していただけないでしょうか。 

さらに、大井図書館の跡地に資料館が移設されるということで、そ

の向かいにある憩の森を併せて整備をすれば、イメージが良くなるの

ではないかと思います。また、まだ間に合うのであれば、資料館の敷

地内に噴水や水の広場を作って、水に触れられる場所を提供していた

だきたいと思っています。 

市 長 ふじみ野市の魅力として、「子育てをしやすい町」というのを一つ

の旗印にしてきましたが、なかなか足りないところはあると思いま

す。そのような中で、水を楽しめる場というのはとても素晴らしいご

提案で、これからの政策展開をしていく中で、非常にありがたいヒン

トだと思いました。 

親水公園の水が出ていないという件については、市にお金がないか

ら水を止めているわけではなく、一部の心無い方が空き瓶を投げ込む

ということが発生した影響で一時的に水を停止させている状況です。 

大井戸については、水が出ないという事象を把握していませんでし

たが、昔の方々が活用していたというのは存じ上げていますので、そ

れを多くの方に周知していきたいというのはお話を伺っていて感じ

ました。 

また、水に触れられる施設として、県営プールの川越水上公園等の

割引券や利用券を配付する政策を行ってきました。市では、各校のプ
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ールが老朽化し、維持修繕に多額の費用がかかることを踏まえ、民間

のスポーツ施設やスイミングスクールにご協力をいただいて、そこで

プール授業を行っています。使わなくなった学校のプールは、まだ計

画段階ですが、順次壊して何か違う形で活用していきたいと考えてい

ます。ただ、万が一、民間事業者の方がプールをやめてしまうという

ことも考えられますので、リスク分散も含めて、新たに室内型プール

を作れないかという構想が私の中にあります。民間業者に指定管理者

という形で委ねて、行政の負担は最小限で、民間事業者は利益を上げ

られる事業を行えたらと考えています。 

市民憩の森の借地だった場所については、契約期間満了後に購入

し、手前部分を資料館やステラ・ウｪストの駐車場として利用するた

めに整備工事を進めています。子どもたちの活動や、高齢者の皆さん

のグランドゴルフなどでも活用していただいているので、それに代わ

るスペースとして何かできないかを思案しているところです。 

また、資料館敷地内に噴水などをというご意見については、既に設

計が終わっていますので、他の公共施設で設置できるかどうかを検討

させていただきます。 

参加者 尚美学園大学跡地の前は、バスやトラックの交通量が多く、家が揺

れます。建築業者さんに見ていただいたところ、因果関係は分かりま

せんが、家の基礎部分にひびが入っているとのことでした。基礎部分

は修繕し、バス会社にお願いをして 30 キロくらいまでスピードを落

としてもらっていますが、運転手さんによって対応はまちまちです。 

また、振動を抑えるために何度か道路を補修していただきましたが

根本的な解決に至っていません。今年 5 月に道路の路盤調査をしてい

ただいたそうなので、今後何か進展があるのかと期待しています。 

市 長 振動を抑えるためには、表面の舗装だけでなく、路盤を大型車用に

する必要があります。今後の道路整備計画を検討に路盤調査をさせて

いただきました。簡単な工事ではないので、一度戻って対応を検討さ

せていただきます。 

参加者 昨年の鶴ケ岡三丁目のタウンミーティングで、七彩緑地の草がひど

いので、草刈り機を買うか貸与をしてくださいと話をさせていただき

ました。今年、市で予算を付けてくださって草刈り機を購入していた

だきました。３回ほど使用させていただいて、愛護会を作り活用して

います。ありがとうございます。 
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そこで、七彩緑地の活用方法を考えてみたのですが、ボール遊びが

できるようにしていただけないでしょうか。高いポールを立ててネッ

トを掛ければボール遊びが十分にできるのではないかと思います。公

民館と保育園に挟まれていて、住宅地も少し離れているので、騒音も

あまり気にならないのではないかと思いますので、検討していただけ

ないでしょうか。 

市 長 こちらこそ、活用していただきありがとうございます。 

いただいたご提案は、貴重なご意見として検討をさせていただきま

す。 

参加者 憩の森の草刈りが全然できていないです。協働推進課に連絡しまし

たが、日程が詰まっていて少し対応が遅れると言われてしまいまし

た。 

また、人事異動で担当が毎年変わっていて、引継ぎがうまくできて

いない気がします。草刈りの要望が正確に伝わっておらず、要望して

いた場所と異なる場所が草刈りをされていたことがありました。人事

異動の際はもう少し分かる人が残っているとありがたいです。 

市 長 申し訳ございません。行政の組織上、異動はしなければいけないも

のですが、引継ぎを行って、過去の経緯などを知った上で業務に当た

るよう、担当に伝えます。 

草刈りができていない要因として考えられるのが、夏の暑さと雨の

影響で、定期的な草刈りのペースだと間に合わないくらい草が伸びて

しまっていることが考えられます。 

また、憩の森はナラ枯れによる樹木伐採を行ったことで、取り扱い

を慎重にしている側面もあります。 

参加者 今、コマーシャルで帯状疱疹のワクチン接種について放送されてい

ます。自治体によっては、既に補助金などの取り組みを始めていると

ころもあるそうですが、市として何か考えていることはありますか。 

市 長 その件については、入間東部医師会の先生方からも２市１町に対し

て要望をいただいています。タウンミーティングでもさまざまな場所

で要望をいただいていますので、なんとか積極的に導入できるように

検討をしているところです。 

参加者 今朝、ニュースを見ていたらマイナンバー保険証の紐付け率が約

11％だと報道されていました。例えば、市役所の方が出向いてマイナ

ンバー保険証をアピールして紐付けを促すということはできないの
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でしょうか。町会ごとに、あるいは公民館で、１週間に１回くらいの

ペースで出向いたりすれば、紐付けする人も増えるのではないでしょ

うか。 

市 長 役所の方から出向いて加入を促すというのは、素晴らしい方策だと

思います。過去に、出張してマイナンバーカードを作れる窓口を設置

してきました。現在でも月に１回、休日でも本庁舎と大井総合支所で

手続きができるようになっているのですが、そこまで来てもらうので

はなく、出張サービスをして、身近なところで手続きができるように

するのは私たちの務めだと思いますので、導入できるように検討させ

ていただきます。 

 


